

<p>Eurostarshotels.com Eurostars Hotels cuenta con 53 hoteles en las principales ciudades. Haz ya tu reserva</p> <p>LEER MAS >></p>		<p>Tu móvil a partir de 0€ Descubre nuestra gama de teléfonos en la tienda online y encuentra tu móvil ideal desde 0€</p> <p>LEER MAS >></p>	<p>www.iberostar.com 50€ en hoteles de España. Reserva hasta el 31/05 para estancias hasta el 30/06 BONOS 50 EUROS</p> <p>LEER MAS >></p>
--	--	---	---

Estás en: Ocio > Planes > Noticias

Noticias | Planes

Sax

Esplendor recuperado

22:00

Me gusta

0

PÉREZ GIL La emblemática Casa de los Giles de Sax ya se parece a lo que fue hace 106 años cuando en los albores del siglo XIX la mandó construir el matrimonio formado por José Gil Blanco y Francisca López Bravo-Alonso. La vivienda tiene una superficie aproximada de 224 metros cuadrados y se inauguró en 1905. Así consta en la fecha grabada en la puerta de madera que fue tallada, como otras señoriales casas de Sax, por un excepcional carpintero llamado Pedro Estevan Alpañés, al que en la villa apodaban "El maestro Requinto".



La Casa de los Guiles restaurada JESÚS CRUCES

Hospital para infecciosos

Hasta los años 70 las hijas de los propietarios, Josefa y Asunción Gil Bravo-Alonso, pasaron largas temporadas junto a varios de sus descendientes en un mansión que destaca por su carácter parisino y por hallarse situada junto a la autovía de Madrid-Alicante, junto al principal acceso a La Colonia de Santa Eulalia. Sin embargo, durante la Guerra Civil se produjo un paréntesis en su uso porque el edificio, que presidía una extensa heredad de más de 100 hectáreas de viñedos y olivares que llegaban a los pies de la sierra Peña Rubia, pasó a ser hospital para enfermos infecciosos.

Abocada a la ruina

A partir de los años 70, y a pesar de gozar de la protección de las normas subsidiarias del planeamiento municipal, la Casa de los Giles sufrió un progresivo abandono que parecía abocarla a su definitiva ruina. Pero finalmente no ha sido así. Fue en enero de 2008 cuando el Ayuntamiento de Sax aprobó, por pleno, el convenio urbanístico de declaración de interés comunitario con la empresa Cantó y Ferrando para la construcción de una estación de servicio en la partida de Santa Eulalia, junto a la autovía de Madrid. Una de las condiciones que estableció el Consistorio sajeño para seguir adelante con el proyecto y otorgar la licencia municipal de apertura fue que la empresa, al mismo tiempo que edificaba y urbanizaba la gasolinera, debería también ejecutar el acondicionamiento exterior de la casa que se encuentra situada dentro de su perímetro.

Uso futuro

Los trabajos realizados han consistido en el refuerzo de toda la estructura así como de la limpieza del interior del edificio, rehabilitación de fachadas, porches exteriores y cubiertas, acondicionamiento del jardín y vallado de la parcela. En estos momentos el Ayuntamiento de Sax está estudiando con el Ministerio de Fomento las posibilidades del futuro uso de una pintoresca mansión que, tal y como el cronista oficial de la Villa de Sax -Vicente Vázquez- apunta en una de sus obras tuvo una piscina en el jardín que se llenaba con el agua cristalina de un nacimiento de la cercana Peña Rubia conducida por una tubería de plomo.

Últimas Noticias

El Prado se fija en el MARQ

Técnicos de la pinacoteca nacional visitaron ayer la exposición de fondos arqueológicos del Ermitage para conocer la museografía y aplicarla a la muestra sobre Rusia que se exhibirá en Madrid a final de año

La figura de Rafael Altamira centrará los actos de la Feria del Libro de Alicante

La cita anual en la Explanada celebra su 41 edición con la instalación de 35 casetas y actividades complementarias del 1 al 10 de julio (leer +)

Esplendor recuperado

Las visitas teatralizadas del castillo y el casco histórico reciben 2.192 asistentes

La concejalía de Turismo realiza un balance muy positivo de las rutas por el patrimonio local y presenta nuevas acciones

Despedida a las Fiestas con un multitudinario acto de la Aparición

El niño Sant Jordié lanzó miles de flechas desde las almenas del castillo como colofón a la jornada